
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

INSTITUTO FEDERAL DE ALAGOAS
COORDENACAO DO CURSO SUPERIOR TECNOLOGICO

GESTAO AMBIENTAL/CMD

ATA DE REUNIÃO Nº 7 / 2024 - MD-TGA (11.04.07.06)

Nº do Protocolo: 23041.037953/2024-28
Marechal Deodoro-AL, 14 de outubro de 2024.

Ata reunião com os representantes de turma do Curso Tecnológico em Gestão Ambiental

Aos dias vinte de setembro de dois mil e vinte e quatro, às dezessete horas na sala virtual do meet 
meet.google.com/qtg-prks-cgm foi realizada a segunda reunião com as representantes de turma do curso 
tecnológico em gestão ambiental no primeiro semestre do corrente ano. Com a seguinte Pauta: 1 - 
Início do semestre; 2 - Ausência coordenação; 3 - Encaminhamento EJ; 4 - Estágio; 5 - Evento na BSM - 
FliBarra e II Semana de Ciência e Tecnologia de Marechal Deodoro, e 5 - O que couber. Presentes na 
reunião, o Coordenador do Curso Prof. Geraldo Luiz Valle dos Santos; a representante da turma do 
primeiro período a discente GABRIELA BRANDÃO DE MORAES PALMEIRO; do terceiro período as 
discentes Nhora ALEJANDRA VILLEGAS BARBOSA; do quarto período a discente Thaís DANTAS DA SILVA 
e Rayane Farias e do quinto período a discente Maria JOSE GUILHERME DA SILVA. Como convidadas a 
discente representante da Empresa Júnior Amanda Patrícia Santos Lorena de Menezes e o Prof. Pedro 
Guilherme Fernandes da Silva. O prof. Geraldo iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a 
par�cipação de todas e todos, e deu ênfase à par�cipação das representantes no processo de 
rematrícula para o ano/semestre 2024.2, pois foi fantás�co e essencial para o sucesso das 
rematrículas. Informou que nós �nhamos a�vos em 20241 um total de 93 discentes e agora, até o 
momento nós temos 64 discentes matriculados, houve uma redução de 29 dessas 29, uma pessoa vai 
fazer a colação de grau que é a Maxiline,  e as outras 28 são de desistência. Ainda faremos contato 
com alguns para saber se ainda querem retornar. Pauta 1 - O período le�vo terá início no dia 
24/09/2024, pois no dia 23/09/2024 o Diretor Geral fará um reunião com os professores e Taes a 
respeito do cenário econômico e acadêmico do campus. No próximo semestre nós vamos ter o 
segundo período, o quarto, o quinto e o sexto. Sendo o sexto período pela manhã que já é o úl�mo 
período ofertado pela manhã, pois a par�r de 2025 não tem mais o curso pela manhã, todo ele será à 
noite Chamou a atenção de que não houve inscrição de Trabalho de Conclusão do Curso pelas/os 
discentes do 6º período. Salientou para caso alguém ainda queira fazer a matrícula no TCC, poderá 
enviar o termo de compromisso para este fim, Outro ponto foi a respeito de que no próximo semestre 
teremo todos os componentes da Prá�ca Extensionistas - PE I, II e III, como também a ofertas de três 
opta�vas, fato aqui ainda não havia ocorrido desde a implementação do Projeto Pedagógico do Curso 
de 2022. Disse que vai ser uma experiência para todos. Em relação às opta�vas, o prof. Geraldo 
agradeceu pela compreensão de todas/os, pois a oferta das opta�vas depende, principalmente, da 
disponibilidade do professor quanto a sua carga horária, pois há limitações no Regimento Docente a 
esse respeito, mas deixou claro que todos os esforços foram realizados de maneira que pudesse ser 
atendidas as solicitações das/os discentes. Por fim, lembrou que conforme o calendário le�vo a 
finalização do semestre le�vo está para o dia 28/02/2025 e após o carnaval que é na primeira semana 
de março/2025 serão as provas de recuperação. O início do ano/semestre de 2025.1 está previsto para 
o final de março de 2025, e no período de 23/12/2024 a 26/01/2025 estaremos em férias, retornando 
em 27/01/2025. Segundo ponto da pauta: No período de 23/09 a 04/10/2024 a Coordenação do 
Curso ficará sob a responsabilidade do prof. Pedro Guilherme Fernandes da Silva, pois o prof. Geraldo 
está em férias. Sendo assim, qualquer demanda favor procurar o prof. Pedro. Quanto às minhas aulas, 
a prof.ª Elaine vai u�lizar as duas próximas terças-feira, às das quintas serão os professores dartagnan 
e Rodrigo e nas sextas a professora Maria do Socorro. Terceiro ponto da pauta: O prof. Geraldo 
ques�onou sobre o andamento da formalização da empresa júnior, pois gostaria que tudo es�vesse 
formalizado agora no próximo semestre. A Amanda informou que fizeram o segundo treinamento de 
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três e que a revisão por parte do advogado está em andamento e a previsão é até o final de outubro. 
Outra questão é abrir o edital para seleção de pessoas para a Empresa Júnior e a intenção é fazer em 
outubro com ajuda do prof. Dartagnan. O prof. Geraldo falou sobre como iriam fazer se ainda a 
empresa não estava formalizada, pediu para analisarem esse ponto. A Rayane salientou que os 
documentos todos estão prontos para dar início a um processo interno. Só que os dois documentos 
precisam de um advogado como Amanda falou; A gente já encaminhou para esse advogado, mas 
todos os documentos estão prontos, o advogado dando OK, aí a gente encaminha. Quarto ponto da 
pauta: O estágio é um componente curricular obrigatório total de 200 horas. Em relação a isso é 
necessário que vocês, principalmente, quem já está no final, como é o caso da turma da Maria José e a 
turma da Rayane que também já está se dirigindo ao final do curso.  É importante verificar a questão 
do estágio. O estágio pode ser comprovado por quem já trabalha na área vinculada ao curso de gestão 
ambiental, a gente também pode fazer o estágio propriamente dito; Outra opção é projeto de 
pesquisa e extensão quem fez ou pretende fazer, a gente pode também u�lizar isso direto para a fins 
de estágio. Para conhecimento de vocês, nós estamos fechando um convênio com o Ministério Público 
de Alagoas junto ao Poder Judiciário de Marechal Deodoro, o Éder me ligou falando a respeito disso. O 
convênio está sendo concluído e já em outubro poderemos dar início ao processo. De antemão, 
informo que não será remunerado, mas acredito ser de grande valia, pois eles estão com muitas 
demandas na área ambiental. Destacou também que caso vocês tenham alguma empresa, algum 
conhecido que vocês possam ter acesso para desenvolver o estágio, e se essa empresa não es�ver 
conveniada conosco, não tem problema, pois o processo é rápido é muito simples hoje, a gente 
consegue também fazer o convênio de forma específica, desde que seja na área do curso. Caso vocês 
tenham interesse em alguma empresa, podem consultar lá no SEJA que é o aplica�vo do Ifal sobre o 
estágio. Lá tem várias empresas conveniadas que vocês podem olhar e iden�ficar algumas opções de  
empresa. Quinto ponto da pauta: Na segunda semana de outubro ocorrerá a FliBarra, a�vidade na 
cidade de Barra de São Miguel. Serão diversas a�vidades, e no dia 10/10/2024 nós teremos um espaço 
para divulgação do curso, e aí pensei em vocês da Empresa Júnior estarem presentes no evento 
fazendo a divulgação do curso e da Empresa Júnior. Se ar�culem e vejam se vão precisar de algum 
material. Precisando, falar com a prof.ª Tâmisa. Em relação a Semana de Ciência e Tecnologia que será 
no dia 16/10, nós ficamos responsáveis pela elaboração do jogo sobre Biomas do Brasil que será 
realizado no laboratório de informá�ca. Pode ser feito no Kahoot, wordwall ou outro aplica�vo que 
conheçam. Precisam definir com suas e seus colegas a divisão das tarefas: elaborar as questões, 
preparar o kahoot/wordwall; a equipe que ficará no três turnos. Quanto às perguntas, sugiro pedir 
apoio aos professores de Biologia e Geografia. No dia 17/10, poderemos usar o espaço para divulgar o 
curso u�lizando o mesmo material da FlibBarra. Sexto ponto de pauta: O prof. Geraldo sugeriu que no 
próximo semestre fizéssemos um evento do curso, pois como havíamos combinado em fazer no dia do 
meio ambiente, não ocorreu por razão da greve, mas agora acredito que possamos pensar em um 
evento legal. Como mês para realizarmos, penso em novembro, pois teríamos tempo para organizar 
bem. A AMANDA PATRICIA SANTOS LORENA DE MENEZES pediu a palavra e perguntou sobre a 
situação do componente curricular Segurança do Trabalho, da possibilidade de que no sexto período a 
opta�va fosse mais da área técnica do curso e de par�ciparmos da Semabio na Ufal . O prof. Geraldo 
respondeu que a situação do professor de segurança do trabalho estava já definido, mas está 
impedido de assumir a vaga no campus porque o professor do concurso que irá entrar e com isso faz 
"rodar" o Siren, entrou na jus�ça e o processo corre em segredo de jus�ça, poe essa razão não temos 
acesso ao mo�vo. Enfim, de acordo com o desenrolar do processo e como as aulas do componente 
ainda não vão começar, diferente do que ocorreu neste semestre, caso o professor não venha em 
tempo hábil de cumprir com a carga horária da turma até o final de fevereiro de 2025, iremos cancelar 
a turma. Sendo assim, sugiro ao prof. Pedro conversar com a professora Patricia e o professor Zeno 
para, caso possam, adiantarem as aulas, ou seja, u�lizar o horário "vago" do componente de 
Segurança do trabalho, para quando �vermos o professor no campus, ele possa u�lizar o horário para 
compor a carga horária. Em relação a opta�va, como já mencionei, todos os esforços forma feitos paa 
atender a demanda de vocês, mas devido as questões d disponibilidade de carga horária, não foi 
possível, mas já conversei com o professor Pedro e ele vai ver a possibilidade de ofertar uma opta�va 
mais técnica no sexto período em 2025.1 ou 2025.2 Sobre a Semabio na Ufal, pediu para que 
verificassem como vai ser o evento e daí alinharmos com a Direção Geral a possibilidade de 
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par�cipação. Como não houve mais nenhum tema a ser discu�do, desejou bom final de semana e 
início de semestre e encerrou a reunião às dezoito horas e dezessete minutos.

(Assinado digitalmente em 14/10/2024 09:14 )
GERALDO LUIZ VALLE DOS SANTOS

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR
MD-TGA (11.04.07.06)
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(Assinado digitalmente em 17/10/2024 14:49 )
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